
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da 1 

Universidade Federal do Paraná realizada em 28 de agosto de 2019.  2 

Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes os Conselheiros Titulares Alzir Felippe Buffara Antunes, Amadeu Bona Filho,  6 

Aurenzo Gonçalves Mocelin, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Lenira Gaede Senesi, 7 

Dieval Guizelini, Edvaldo da Silva Trindade, Elias Sebastião Torres da Silva, Flávia Lúcia 8 

Bazan Bespalhok, Gabriel de Freitas Heidorn, Gheysa Caroline Prado, Glaci Terezinha 9 

Schluga, Jonivan Carlos de Oliveira, Lígia Negri, Marcos Alexandre dos Santos Ferraz, 10 

Marcos Sfair Sunye, Marcos Wagner da Fonseca, Maria Berenice Reynaud Steffens, Mayara 11 

Elita Braz Carneiro, Katherinne Maria Spercoscki, Regiane Regina Ribeiro, Renata Senna 12 

Garraffoni, Renato Bochicchio, Tibiriçá Krüger Moreira, Vera Karam de Chueiri, e Yara 13 

Moretto. Presente também a Conselheira Suplente Arlete Edling. A sessão contou ainda com a 14 

presença do Pró-Reitor de Administração, Professor Marco Antonio Ribas Cavalieri, da Pró-15 

Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Maria Rita de Assis César, do Pró-Reitor de 16 

Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, do Pró-Reitor de Planejamento, 17 

Orçamento e Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri, do Diretor do Campus Jandaia 18 

do Sul, Professor Eduardo Teixeira da Silva, e do Professor Talal Suleiman Mahmoud, 19 

Diretor do Centro de Estudos do Mar. Justificaram a ausência os Conselheiros: Andrea Emilia 20 

Stinghen, Maria Lucia Masson, Fausto Rodrigues Teixeira Filho e Paulo Ricardo Opuszka. 21 

Havendo quórum, a Presidência deu início à sessão. Nos informes, comunicou a existência de 22 

liminares contra a extinção de Funções Gratificadas (FGs) 4 a 9 nos estados de Pernambuco, 23 

Rio Grande do Norte e Rio Grande do Sul. A seguir, as atas das sessões de 12, 27 e 28 de 24 

junho de 2019 foram apreciadas e aprovadas por unanimidade. A Presidência parabenizou a 25 

equipe da Secretaria dos Órgãos Colegiados (SOC/GR/UFPR) pelo excelente trabalho 26 

realizado em relação aos regimentos recentemente aprovados. Ainda nos informes, o Pró-27 

Reitor de Planejamento Fernando Marinho Mezzadri ressaltou que a UFPR recebeu, até o 28 

momento, somente 58% e 20% dos recursos previstos para o ano de 2019, referente a custeio 29 

e capital, respectivamente. Ressaltou ainda que com a racionalização de despesas foram 30 

economizados três milhões e setecentos mil reais, destacando como prioridade, manter os 31 

postos de trabalho dos funcionários terceirizados. O Conselheiro Marcos Wagner da Fonseca 32 

diz-se contemplado com a apresentação da PROPLAN e propôs ações de planejamento para o 33 

ano de 2020, tendo em vista que o período limite para empenho de despesas dá-se no mês de 34 

outubro. A Presidência destacou que a situação da UFPR é melhor em relação a outras IFES, 35 

sendo que em algumas delas, existiria a possibilidade de dispensa de centenas de 36 

terceirizados. O Presidente agradeceu à equipe da PROPLAN pela apresentação da situação 37 

atual do orçamento da UFPR no ano de 2019. Encerrados os informes, a Conselheira Vera 38 

Karam de Chueiri solicitou a retirada de pauta do item 3. O Conselheiro Gabriel de Freitas 39 

Heidorn solicitou a inclusão de pauta do processo 060265/2019-15. Aprovado como primeiro 40 

item. Passou-se à ordem do dia: 1a) Processo 060265/2019-15 – Proposta de resolução para 41 

o acesso de crianças aos Restaurantes Universitários da UFPR. Relator: Gabriel de 42 
Freitas Heidorn. Com a palavra, a discente Francine Gehring relatou que foi barrada, 43 

juntamente com seu filho, no restaurante universitário, e na ocasião foi informada que, caso 44 

ela quisesse entrar com seu dependente teria de pagar uma segunda refeição. A cobrança 45 



 

começou a ser realizada em meados de agosto. Na sequência o Conselheiro Gabriel de Freitas 46 

Heidorn fez seu relato verbal e a leitura da minuta presente no processo. Aberta a discussão, o 47 

Conselheiro Jonivan Carlos de Oliveira sugeriu o estabelecimento de entrada livre, nos finais 48 

de semana, aos RU’s, às crianças menores de 12 anos. A Conselheira Carla Cristina Bitdinger 49 

Cobalchini observou que a questão principal seria o limite de cinco ou seis anos para a 50 

isenção. Lembrou ainda da Resolução nº 11/02 – COPLAD/UFPR que regulamenta o 51 

conselho de usuários dos restaurantes universitários da UFPR. O Conselheiro Valter Antonio 52 

Maier ressaltou a importância deste conselho. Em seguida, o Conselheiro Elias Sebastião 53 

Torres da Silva lembrou que os dependentes dos servidores estão registrados no cadastro da 54 

PROGEPE. Em votação, com a ementa da resolução alterada, a proposta foi aprovada por 55 

maioria de votos. A aluna Francine Gehring fez o uso da palavra novamente e destacou o 56 

impacto social da referida cobrança, bem como da isenção, destacando que muitas alunas 57 

engravidam e acabam por abandonar a UFPR. A Presidência destacou a resposta rápida do 58 

COPLAD dada ao problema e reiterou que as alunas da UFPR e seus filhos não são invisíveis. 59 

01b) Processo: 046753/2019-10 - Relatórios de Atividades, Demonstrações Contábeis e 60 

Balanço Patrimonial, referentes ao exercício de 2018; cumprimento do contido no art. 4º 61 

da Lei nº 8.958/94 e o recredenciamento da FUNPAR como fundação de apoio à UFPR. 62 

Interessada: Fundação de Apoio da Universidade Federal do Paraná – FUNPAR. 63 

Relatora: Consª Yara Moretto. A Conselheira leu seu relato, favorável ao pedido da 64 

interessada. A Presidência agradeceu pelo parecer minucioso. A Conselheira Glaci Terezinha 65 

Schluga solicitou o detalhamento das despesas de cada projeto e foi informada que estes se 66 

encontravam detalhados no processo eletrônico, podendo ser acessado via “SEI” e pelo 67 

“SIGEA”. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo: 018790/2019-68 

20 - Proposta do Plano Diretor de Tecnologia da Informação e Comunicação - PDTIC 69 

para o período 2018-2021. Interessado: CCE – Centro de Computação Eletrônica. 70 

Relator de vista: Consº Marcos Sfair Sunye, Relator: Consº Elias Sebastião Torres da 71 
Silva. O relator de vista realizou a leitura do seu parecer. O Conselheiro Elias Sebastião 72 

Torres da Silva leu o relato original e registrou a pertinência das questões levantadas pelo 73 

relator de vista, avaliando a possibilidade de uma aproximação entre os dois relatos. O 74 

Conselheiro Marcos Sfair Sunye ressaltou que as despesas destacadas no item 7 do seu relato 75 

poderiam ser reduzidas e, em alguns casos, eliminadas. Na sequência a Conselheira Flávia 76 

Lúcia Bazan Bespalhok pediu vista ao processo. 03)Processo: 705171/2019-79 - Alteração 77 

do inciso V, art. 1º da Res. 41/17 COPLAD - normatiza o relacionamento da UFPR com 78 

suas fundações de apoio, especialmente quanto aos projetos desenvolvidos em 79 

colaboração – referente ao Coordenador de pesquisa com vínculo exclusivo EBSERH. 80 

Interessado: Complexo Hospital de Clínicas da UFPR. Retirado de pauta a pedido da 81 

relatora, Conselheira Vera Karam de Chueiri. 04) Processo: 070520/2018-49 - Proposta de 82 

alteração do §1º, art. 1º da Res. 10/00-COPLAD – regulamenta a ocupação dos espaços 83 

físicos nos imóveis da UFPR (...) – juntamente com a Minuta do Termo de Permissão de 84 

Uso fornecido pela Administração Superior, para apreciação do COPLAD. Interessado: 85 

Departamento de Licitações e Contratações/PRA. Relatora: Consª Vera Karam de 86 

Chueiri. A relatora leu seu parecer, favorável à alteração. O Conselheiro Jonivan Carlos de 87 

Oliveira pediu vista ao processo. 05) Processo: 075817/2018-09 - Proposta do novo 88 

Regimento do Sistema de Bibliotecas (SiBi/UFPR). Interessado: SiBi/UFPR. Relatora: 89 
Consª Vera Karam de Chueiri. A Conselheira leu seu parecer. Passou-se à discussão da 90 



 

minuta. Em relação ao art. 11 da minuta sugeriu-se a seguinte redação: “A escolha do Diretor 91 

será realizada pelo reitor, dentro os três candidatos mais votados em consulta aberta aos 92 

servidores lotados no SiBi/UFPR, assegurada a universalidade entre os votantes”. Em 93 

relação à duração do mandato, a relatora sugeriu dois anos. O Conselheiro Marcos Sfair 94 

Sunye sugeriu manter quatro anos, assim como a Conselheira Carla Cristina Bitdinger 95 

Cobalchini. O Conselheiro Marcos Wagner da Fonseca indagou se os servidores do SIBI 96 

deveriam votar para as direções setoriais da UFPR. A Presidência relatou a dificuldade de 97 

trabalho em conjunto nesse primeiro ano e meio de gestão, retratada inclusive, no relatório da 98 

comissão do diagnóstico da situação do SIBI. Talvez fosse positiva a coincidência dos 99 

mandatos do Reitor e da direção do SIBI. Na sequência o Conselheiro Marcos Sfair Sunye 100 

sugeriu mandato tampão até a coincidência das consultas. Alguns Conselheiros manifestaram 101 

posição pelo mandato de dois anos, inicialmente proposto pela Conselheira Vera Karam 102 

Chueiri. O Conselheiro Dieval Guizelini indagou se haveria previsão de afastamento da 103 

direção do SIBI, caso acontecesse alguma irregularidade no mandato. A atual diretora do 104 

SIBI, Josefina Aparecida Soares Guedes informou que a atual minuta não contempla esse 105 

caso. Na sequência o Conselheiro Dieval Guizelini pediu vista ao processo. Encerrada a 106 

pauta, palavra livre para as comunicações da plenária. O Conselheiro Edvaldo da Silva 107 

Trindade parabenizou a condução da Presidência e os Conselheiros pela sessão do COUN 108 

ocorrida no dia anterior. A Conselheira Carla Cristina Bidtinger Cobalchini solicitou sessão 109 

específica sobre o Hospital de Clínicas e a EBSERH. Indagou também sobre teletrabalho. A 110 

Presidência informou que há grupo de trabalho sobre o tema na PROGEPE/UFPR. Nada mais 111 

havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da 112 

qual eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 113 


